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Похоже, в ближайшее
время грозит разра-
зиться новый скандал,
связанный с поставками
Беларусью оружия в «го-
рячие точки». Газета
Sudan Tribune со ссылкой
на информированный
источник сообщила о
том, что Судан получил
из Беларуси партию ис-
требителей МиГ-29 рос-
сийского производства.
Представители мини-
стерства обороны Бела-
руси, в свою очередь, на-
зывают появившуюся в
суданской газете инфор-
мацию «глупостью».

Через неназванную бело-
русскую компанию было за-
куплено 12 боевых самоле-
тов, которые в настоящее
время находятся на авиаба-
зе Вади Сайедна, пишет рос-
сийский Интернет-портал
Лента.Ру со ссылкой на су-
данскую газету Sudan
Tribune .

Доставка истребителей
МиГ-29 в Судан была осуще-
ствлена две недели назад
транспортными самолета-
ми. При этом до последнего
времени о сделке вообще не
было известно. В каком ка-
честве выступала белорус-
ская компания - продавца
или посредника, источник
Sudan Tribune не уточнил.

Как отмечает издание, в
случае применения Харту-
мом истребителей МиГ-29 в
провинции Дарфур сделка с
Беларусью будет квалифи-
цироваться как нарушение
резолюции №1591, приня-
той Советом Безопасности
ООН в 2005 году.

Напомним, что эта резо-
люция запрещает поставки
вооружения и военной тех-
ники суданскому прави-

тельству и повстанцам для
ведения боевых действий в
зоне межэтнического конф-
ликта на западе стран – в
провинции Дарфур.

Как пишет Лента.Ру, Бе-
ларусь является одним из
традиционных поставщиков
оружия в Судан. В 2006 году
стороны подписали соглаше-
ние о военном и военно-тех-
ническом сотрудничестве.

Напомним также, что в
мае 2008 года повстанцами
из Дарфура над пригородом
суданской столицы был сбит
истребитель МиГ-29 ВВС
Судана. Пилотировавший
его российский инструктор
погиб.

Годом ранее правозащит-
ная организация Amnesty
International обвинила Рос-
сию в нарушении резолю-
ции №1591. Тогда МИД РФ
категорически опроверг ин-
формацию о незаконных по-
ставках оружия суданскому
правительству.

Это не первый скандал с
поставками оружия в «горя-
чие точки», в которых подо-
зревается Беларусь.

Совсем недавно испанс-
кое издание El Pais писало о
поставках оружия из Бела-
руси колумбийским по-
встанцам из FARС.

Вкратце напомним, как
развивались события. 1 мар-

та в результате спецопера-
ции колумбийской армии
на территории Эквадора,
проведенной без согласия
властей этой страны, гибнет
один из лидеров FARC Ра-
уль Рейес. Как сообщила El
Pais 10 мая, в компьютере
убитого командира повстан-
цев было найдено письмо,
подписанное одним из чле-
нов секретариата FARC Ива-
ном Маркесом. Он сообщает,
что Уго Чавес «рассмотрел с
белорусскими властями воз-
можность поставок вооруже-
ния».

Впоследствии Интерпол
подтвердил подлинность
файлов в компьютерах,
изъятых у боевиков из Рево-
люционных вооруженных
сил Колумбии (FARC).

Что касается Судана, то
власти этой страны парал-
лельно оказались замешаны
еще в одном громком скан-
дале. Гаагский трибунал ре-
шил отправить на скамью
подсудимых президента Су-
дана Омара аль-Башира. Его
обвиняют в гуманитарных
преступлениях против насе-
ления западной провинции
Дарфур. Согласно докумен-
ту, представленному судом,
под руководством аль-Баши-
ра были убиты не менее 35
тысяч мирных жителей, до
265 тысяч человек были вы-

нуждены покинуть свои
дома.

Президент Судана также
обвиняется в гуманитарных
и военных преступлениях.
Луис Морено-Окампо, про-
курор Международного
уголовного суда, в своем док-
ладе обвинил президента
Республики Судан генерал-
лейтенанта Омара Хасана
Ахмеда аль-Башира (64-лет-
ний политик находится у
власти в стране с 1989 года)
в геноциде и преступлени-
ях против человечности. Те-
перь судьям МУС придется
решить, насколько доказа-
тельная база доклада позво-
ляет выписать ордер на арест
африканского лидера.

В свете всего этого вряд
ли новость о возможных по-
ставках боевых самолётов в
Судан будет способствовать
росту положительного имид-
жа нашей страны на между-
народной арене.

Кстати, в феврале про-
шлого года Беларусь посеща-
ла делегация Судана во гла-
ве со спикером парламента
этой страны Ахмедом Ибра-
химом Эль-Тахиром. Он
встречался с председателя-
ми обеих палат Националь-
ного собрания Беларуси Вла-
димиром Коноплевым и
Геннадием Новицким, гла-
вой МИД Сергеем Мартыно-
вым, министром обороны Ле-
онидом Мальцевым, а также
посещение штаба войск ПВО.

Во время встречи с пред-
седателем Национальной ас-
самблеи Судана президент
Беларуси Александр Лука-
шенко заявил, что в ближай-
шее время планирует посе-
тить Судан с официальным
визитом. Правда, этот визит
пока так и не состоялся.

Остается добавить, что в
министерстве обороны Бела-
руси информацию, распро-
страненную со ссылкой на
газету «Sudan Tribune» о по-
ставках российских истре-
бителей в Судан через Бела-
русь, назвали «глупостью».

«Не вижу смысла ком-
ментировать глупость», - за-
явил агентству «Интерфакс»
начальник пресс-службы
министерства обороны Вя-
чеслав Ременчик.
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Правительство Бела-
руси утвердило план
приватизации объектов
на 2008 - 2010 годы. Из-
вестен и перечень откры-
тых акционерных об-
ществ, акции которых
будут проданы в бли-
жайшие годы. Всего за
этот период должны
быть приватизированы
более 500 предприятий,
акции которых нахо-
дятся в собственности
государства.

«Правительство Белару-
си утвердило план привати-
зации объектов, находя-
щихся в республиканской
собственности, на 2008-
2010 годы, а также перечень
открытых акционерных об-
ществ, созданных в процес-
се приватизации государ-
ственной собственности,
акции которых, принадле-
жащие Республике Бела-
русь, подлежат продаже в
2008 - 2010 годах», - сооб-

щили «Интерфаксу»сказа-
ли в пресс-службе.

Соответствующее реше-
ние содержится в постанов-
лении Совета министров от
14 июля 2008 г. N1021,
вступающего в силу со дня
его официального опубли-
кования.

В соответствии с планом
приватизации объектов
республиканской собствен-
ности, в течение 2008-2010
годов в Беларуси планиру-
ется приватизировать 519
предприятий.

В 2008 году запланиро-
вана приватизация 176
предприятий. Среди них -
ПРУП «Минский моторный
завод», КРУП «Оптоэлект-
ронные системы», ПРУП
«Завод Минскагропром-
маш», ПРУП «Минский
механический завод имени
С.И.Вавилова», НПРУП
«Белгазтехника», РДОРУП
«Гомельтекстильторг».

В 2009 году планирует-
ся приватизация 213 пред-
приятий. Среди них и
Гомельский завод сельско-
хозяйственного машино-

строения «Гомсельмаш»,
Белорусский автомобиль-
ный завод, Минский завод
колесных тягачей, РУПП
«Витязь», НПРУП «Агат-
Систем», ПВРУП «Инко-
тех», институт «Белгоспро-
ект», завод «Электроника»,
РУП «Гомельтранснефть
Дружба».

В 2010 году приватиза-
ции подлежат 130 предпри-
ятий. В их число входят
Минский завод автомати-
ческих линий имени
П.М.Машерова, Минский
НИИ радиоматериалов, Ор-
шанский льнокомбинат.

Пакеты акций данных
акционерных обществ будут
продаваться в соответствии
с декретом президента Бе-
ларуси от 14 апреля 2008 г.
N7.

В пресс-службе Прави-
тельства напомнили, что
декрет N7 предусматрива-
ет постепенную отмену ог-
раничений на обращение в
Беларуси акций ОАО, со-
зданных в процессе разгосу-
дарствления и приватиза-
ции.

Так, на первом этапе (с
17 июля 2008 года) отменя-
ется ограничение на отчуж-
дение акций обществ, в ус-
тавных фондах которых
доля государства либо от-
сутствует вообще, либо со-
ставляет 75% и более. Так-
же полностью отменяется
запрет на отчуждение
акций акционерных об-
ществ, осуществляющих
переработку сельскохозяй-
ственной продукции, пере-
данных сельхозпроизводи-
телям, и предприятий
хлебопродуктов. На втором
этапе (с 1 января 2009 года)
будут отменены ограниче-
ния на отчуждение акций
акционерных обществ с до-
лей государства свыше
50%. При этом на первом и
втором этапе отмена ограни-
чений не распространяется
на акции АО, обеспечиваю-
щих функционирование
стратегически значимых
отраслей экономики. На
третьем этапе (с 1 января
2011 года) все ограничения
будут полностью отменены.

Продажа акций откры-
тых акционерных обществ,
созданных в процессе разго-
сударствления и приватиза-
ции, будет осуществляться
на конкурсах и аукционах.
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Несмотря на осво-
бождение оппозиционе-
ров, задержанных ранее
по делу о взрыве в Минс-
ке, оппозиция «оставля-
ет за собой право снять
всех своих кандидатов за
несколько дней до основ-
ного дня голосования».
Об этом в эфире радио-
станции «Эхо Москвы»
заявил председатель
Объединенной граждан-
ской партии Анатолий
Лебедько.

Лебедько подчеркнул,
что власти «не создают даже
минимальных условий»
для осуществления «чего-
то, напоминающего парла-
ментские выборы». «Если
мы поймем, что у нас опять
будут не избирать, а назна-
чать 110 депутатов, такое

право мы за собой оставля-
ем», - подчеркнул оппозици-
онер. Как рассказал Лебедь-
ко, «людей выпустили из
тюрьмы, но начали судеб-
ные процессы в отношении
членов единого списка
оппозиции». «Людей про-
держали от двух до десяти
суток и отпустили, не
предъявив никакого обвине-
ния, - сказал председатель
ОГП. - Становится очевид-
ным, что это было нужно для
того, чтобы сделать избира-
тельную кампанию в Бела-
руси более управляемой». По
его словам, теперь власти
«будут оправдывать» свои
действия тем, что «есть тер-
рористы в стране, значит, и
избирательная кампания
должна проходить с более
жестким контролем со сто-
роны силовых структур».

”Эхо Москвы”
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Предельные отпус-
кные цены на хлеб и
хлебобулочные изде-
лия в Беларуси с 15
июля текущего года
увеличены на 3%, на
говядину — на 2%, со-
общили агентству
«Интерфакс-Запад» в
пресс-службе мини-
стерства экономики.

«Постановлением ми-
нистерства экономики
N141 с 15 июля в респуб-
лике повышены предель-
ные отпускные цены на
хлеб и хлебобулочные из-
делия на 3%, на говяди-
ну — на 2%», — сообщи-
ли в министерстве.

Как пояснили в Ми-
нэкономики, увеличе-

ние предельных отпус-
кных цен на говядину
связано с необходимос-
тью возмещения удоро-
жания сырья в связи с
произведенным ранее
повышением закупоч-
ных цен на КРС, на хлеб
и хлебобулочные изде-
лия — в связи с повы-
шением предельных
отпускных цен на пше-
ничную муку для хле-
бопечения.

Как сообщало ранее
агентство «Интерфакс-
Запад», в последний раз
предельные отпускные
цены на говядину (на 2%)
и на хлеб и хлебобулочные
изделия (на 1,5%) были
повышены с 3 июня теку-
щего года.

 «Интерфакс»
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Геннадий КОСАРЕВ,
«Завтра твоей страны»

Президент России
Дмитрий Медведев, вы-
ступая перед российски-
ми послами с Концепци-
ей внешней политики, не
упомянул ни «союз Бела-
руси и России», ни союз-
ное государство, а лишь
«создание условий для
поэтапного перехода к
рыночным отношени-
ям» между Москвой и
Минском. Стоит ли оце-
нивать позицию Кремля
как констатацию фак-
та «смерти» союзного
государства, рассужда-
ют эксперты «Завтра
твоей страны».

— Это государство изна-
чально было мертворожден-
ное и не подавало признаков
жизни, - отмечает бывший
заместитель министра ино-
странных дел Беларуси Ан-
дрей Санников. – Просто
использовали друг друга.
Будет ли это в конце концов
оформлено юридически, не
могу сказать, но то, что Рос-
сии что-то нужно было де-
лать с этим союзом, было
видно давно.

По мнению дипломата,
поскольку Беларусь грани-
чит с Россией, она будет
оставаться для России важ-
ным партнером и в дальней-
шем. «Но приоритетом для
России во внешней полити-
ке, особенно когда у власти
Лукашенко, Беларусь вряд
ли будет», — подчеркивает
Андрей Санников.

— Я обратил внимание
на то, что Медведев, став
президентом Российской
Федерации, в какой-то дру-
гой тональности и довольно
реже вспоминает о союзном
государстве, чем это делал
Путин, будучи главой госу-
дарства, - говорит экс-пред-
седатель Совета Республи-
ки Национального собрания
Беларуси Александр Войто-
вич. – Возможно, это отра-
жает отношение Медведева
к этому образованию. Но со
«смертным приговором» не
стоит спешить, нужно по-
смотреть, как будут разви-
ваться события, здесь, как
и раньше, возможны какие-
то договоренности, соглаше-
ния, уступки друг другу.

Для Беларуси, полагает
академик Войтович, рос-
сийский приоритет во внеш-
ней политике будет сохра-
няться, вне зависимости от
существующей в Беларуси
власти.

— Он продиктован ни-
щей экономикой и нашей

зависимостью от России и
её огромного рынка, на кото-
рый мы экспортируем това-
ры и с которого мы до сих
пор получаем по занижен-
ным ценам энергоносители,
- утверждает эксперт «Завт-
ра твоей страны». – А что
касается России, то я не ду-
маю, что и сейчас Беларусь
для нее является приоритет-
ным направлением. Судя по
всему, Россия приняла
решение освободиться от за-
висимости от Беларуси в
плане транзита энергоноси-
телей на Запад. Она приняла
такое решение, реализовы-
вает его, и после реализации
этих намерений и планов
отношение России к Белару-
си существенно изменится.

— Беларусь никогда не
была приоритетом внешней
политики России, если по-
смотреть, какое внимание
уделяет этому союзному го-
сударству Кремль, - отмеча-
ет руководитель Исследова-
тельского центра Мизеса
Ярослав Романчук. – Это
внимание остаточное. У
Кремля нет точного виде-
ния, что с этим государ-
ством делать, они будут ис-
пользовать экономические и
финансовые инструменты
для того, чтобы увеличить
свою переговорную мощь к
2011 году. Поскольку это в
Концепции внешней поли-
тики не пропишешь, это ос-

талось «за кадром» выступ-
ления Медведева.

По словам экономиста,
каждая сторона видит перс-
пективы этого союзного го-
сударства по-разному.

— Москва видит это как
возможность всё-таки дожать
руководство Беларуси с тем,
чтобы оно согласилось пере-
ход на единую валюту – рос-
сийский рубль, осуществи-
ло трансферт полномочий по
управлению обороной, грани-
цей, таможней опять-таки в
Кремль, создало полноцен-
ные наднациональные орга-
ны – это концепция Кремля,
- считает Ярослав Романчук.
- А концепция Беларуси –
ничего не менять, продол-
жать пользоваться дешевы-
ми энергоресурсами,
единым рынком в надежде,
что Россия ничего не пред-
примет против этого. По-
скольку эти концепции не-
совместимы, то белорусская
сторона активно использует
российских лоббистов, кото-
рым позволяет зарабатывать
деньги в Беларуси. До тех
пор, пока эта схема не вызо-
вет жесткого отпора со сто-
роны Путина, поскольку
именно он должен испол-
нять концепцию внешней
политики, такой статус-кво
с периодически возникаю-
щими «холодными война-
ми», словесными перебран-
ками будет сохраняться.

Вопрос об участии в выборахВопрос об участии в выборахВопрос об участии в выборахВопрос об участии в выборахВопрос об участии в выборах
Партии БНФ решит съездПартии БНФ решит съездПартии БНФ решит съездПартии БНФ решит съездПартии БНФ решит съезд

Возможность дос-
рочного снятия канди-
датов от Партии БНФ
будет решаться на съез-
де 10 августа. Об этом
на совещании 19 июля
заявил председатель
партии Лявон Борщевс-
кий.

По словам Борщевского,
до этого времени избира-
тельная кампания будет
продолжаться по графику.
В случае, если власти боль-

ше не будут задерживать
оппозиционных активис-
тов, вопрос о досрочном сня-
тии кандидатов стоять не
будет.

— Когда наша партия
может принять какое-либо
демонстративное решение,
скажем, о снятии своих
кандидатов, о выходе из
предвыборной кампании?
При каких условиях? Мне-
ния разделились. Но в ре-
зультате продолжительной
дискуссии все пришли к
выводу не делать этого до
съезда, — цитирует слова

Лявона Борщевского
”Радыё Свабода”.

З а м п р е д с е д а т е л я
Партии БНФ Юрий Губаре-
вич отметил, что, принимая
решение о выходе из пред-
выборной гонки, необходи-
мо согласовывать свои
действия с иными оппози-
ционными силами.

— Очень важно, чтобы
мы действовали в случае
снятия кандидатов согласо-
ванно с остальными парти-
ями, которые входят в
объединенные демократи-
ческие силы. Не должно

оказаться такая ситуация,
что только наша партия за-
явит о снятии своих канди-
датов, а все остальные
партии по тем или иным
причинам будут дальше
участвовать в избиратель-
ном процессе, - заявил он.

На встрече также обсуж-
далась ситуация с исключе-
нием из Партии БНФ
бывшего заместителя пред-
седателя партии Алеся Ми-
халевича. Сославшись на
то, что из-за отсутствия кво-
рума никакого решения
приниматься не будет и
присутствующие ограни-
чатся внутренней дискус-
сией, Борщевский попро-
сил журналистов покинуть
помещение.
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ФПБ опять предлагает узаконить преимуществоФПБ опять предлагает узаконить преимуществоФПБ опять предлагает узаконить преимуществоФПБ опять предлагает узаконить преимуществоФПБ опять предлагает узаконить преимущество
более представительных профсоюзовболее представительных профсоюзовболее представительных профсоюзовболее представительных профсоюзовболее представительных профсоюзов

Руководство Федера-
ции профсоюзов Белару-
си продолжает настаи-
вать на том, чтобы
нормы представитель-
ности профсоюзов были
узаконены, и большие по
количеству членов орга-
низации имели намного
больше прав, чем все ос-
тальные. Независимые
профсоюзы считают,
что предложения ФПБ
направлены на дискри-
минацию организаций,
не входящих в Федера-
цию.

ФПБ направила в Наци-
ональный центр законода-
тельства и правовых
исследований краткую
концепцию проекта Зако-
на «О внесении изменений
и дополнений в Трудовой
кодекс Республики Бела-
русь», сообщает газета Фе-
дерации «Беларускi Час».
ФПБ считает, что право на
ведение коллективных пе-
реговоров и заключение
колдоговора от имени всех
работников должен иметь
только тот профсоюз, кото-
рый объединяет большее
количество работников.
Кроме того, ФПБ предла-
гает, чтобы работники, от
имени которых колдоговор
не заключался, участвова-
ли в финансовой поддерж-

ке организации, подписав-
шей колдоговор.

Аргументируя свою по-
зицию, ФПБ ссылается на
заявление президента Лу-
кашенко. «И хотя предло-
жения ФПБ в прошлый раз
не были поддержаны прави-
тельством, позиция Федера-
ции профсоюзов неизмен-
на, причем она абсолютно
согласуется и с позицией
главы государства», - пишет
«Беларускi Час».

ФПБ предлагает внести
изменения и дополнения в
раздел IV Трудового кодек-
са «Общие правила регули-
рования коллективных
трудовых отношений». В
частности, предлагается до-
полнить ст.356 ТК новой
нормой, предусматриваю-
щей, что при наличии в
организации нескольких
профсоюзных структур
правом на заключение еди-
ного колдоговора от имени
всех работников будет обла-
дать та, что объединяет боль-
шее количество работаю-
щих (обучающихся) в
данной организации. Если
же профкома нет, правом
представлять интересы ра-
ботников при ведении кол-
договорных переговоров, по
мнению ФПБ, должна наде-
ляться одна из структур
республиканского профсо-
юза, предпочтение которой
отдаст сам коллектив.

ФПБ также настаивает
на изменении механизма

подписания колдоговора.
«Во избежание волокиты с
подписанием колдоговора в
ст.357 предусматривается
следующий механизм:
если в течение определен-
ного периода стороны не до-
стигли соглашения по
отдельным положениям
проекта колдоговора, они
обязаны подписать его на со-
гласованных условиях с од-
новременным составлением
протокола разногласий, ко-
торые являются предметом
дальнейших коллективных
переговоров», - сообщает
«Беларускi Час».

Также Федерация проф-
союзов ратует за обязатель-
ность заключения коллек-
тивного договора в каждой
организации, где использу-
ется наемный труд, и пред-
лагает закрепить эту норму
в ст.361 ТК.

По мнению руководства
ФПБ, наниматели, не зак-
лючившие колдоговоры,
обязаны ежемесячно пере-
числять на счет наиболее
представительного респуб-
ликанского объединения
профсоюзов средства на
организацию защиты прав
и интересов работников в
порядке и на условиях, ус-
тановленных Генеральным
соглашением.

Руководитель правовой
службы Белорусского проф-
союза работников радио-
электронной промышленно-
сти (РЭП) Елена Еськова

считает, что все статьи,
предложенные ФПБ, на-
правлены на дискримина-
цию независимых профсо-
юзов.

- Нормы представитель-
ности действительно могут
работать в демократических
странах, - поясняет Елена
Еськова. - Там где много
больших и маленьких проф-
союзов, но все они работают
в равных условиях, имеют
равные права. Тогда для ве-
дения переговоров они вы-
бирают более представи-
тельную организацию,
которая защищает интере-
сы всех профсоюзов. Феде-
рация же сегодня представ-
ляет собой структуру
полностью зависимую от
государства, несамостоятель-
ную. Понятно, что они не ста-
нут защищать интересы не-
зависимых профсоюзов.

По мнению Елены Есь-
ковой, в предложениях
ФПБ прослеживается фи-
нансовая заинтересован-
ность, которую они хотят
реализовать с санкции го-
сударства.

ФПБ надеется, что её
предложения будут включе-
ны в план законопроектной
деятельности на 2009 год. В
таком случае профильная
комиссия Палаты предста-
вителей уже на весенней
сессии сможет их рассмот-
реть.

www.praca-by.info

ГГГГГолландские стандарты охраны трудаолландские стандарты охраны трудаолландские стандарты охраны трудаолландские стандарты охраны трудаолландские стандарты охраны труда
– на белорусские предприятия– на белорусские предприятия– на белорусские предприятия– на белорусские предприятия– на белорусские предприятия

Представители гол-
ландского профсоюза
FNV Бонгенотен, прини-
мавшие участие в
семинаре в рамках совме-
стной программы гол-
ландских профсоюзов и
БКДП, отметили высо-
кий уровень организации
охраны труда и техники
безопасности на Мозырс-
ком НПЗ. Они откровен-
но заявили, что многое из
того, что они видели на
предприятии, отвечает
европейским стандар-
там. В свою очередь, на

членов независимого проф-
союза большое впечатле-
ние произвели привезен-
ные коллегами из
Нидерландов индивиду-
альные средства защиты.

 11-12 июля во Дворце
культуры Мозырского НПЗ
состоялся очередной семи-
нар по вопросам охраны тру-
да и техники безопасности.
Мероприятие проводилось
для членов первичной орга-
низации БНП работников
ОАО «Мозырский НПЗ». В
нем приняли участие пред-
ставители голландского

профсоюза FNV Бонгенотен
Роберт Брант и Корнелиус
Ладестеин, а также предста-
вители Мозырской межрай-
онной инспекции труда,
администрации предприя-
тия, руководство БКДП.

Участники семинара
побывали на производстве,
которое относится к катего-
рии вредных и особо опас-
ных, понаблюдать за тем,
как организован производ-
ственный процесс и каким
образом осуществляются
мероприятия по охране тру-
да и технике безопасности.

- Несомненно, одной из
важнейших задач профсо-

юзов является повышение
зарплаты трудящихся. Но
не меньшее значение сейчас
приобретают вопросы охра-
ны и безопасности труда. Это
давно поняли наши колле-
ги из Нидерландов. И мы
тоже начинаем понимать,
что, работая на вредном про-
изводстве, важно не только
иметь высокую зарплату, а
бороться за то, чтобы чело-
век приходил с работы жи-
вым и здоровым. Другими
словами, требовать от рабо-
тодателя создания безопас-
ных условий труда, а еще
лучше – уходить от самого
понятия «вредное производ-
ство, — резюмировал итог
семинара лидер БКДП
Александр Ярошук.

www.bkdp.org
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Федерация профсою-
зов Беларуси намерена
активно участвовать в
начавшейся парламент-
ской избирательной кам-
пании. Об этом неоднок-
ратно заявлял глава
ФПБ Леонид Козик. Че-
тыре года назад 45 из 110
депутатов были избра-
ны от Федерации в пар-
ламент предыдущего
созыва. Пришло время под-
вести итоги их работы.

Наиболее «значимы-
ми» результатами их дея-
тельности стала отмена
льгот для пенсионеров,
школьников, студентов,
уменьшение продолжи-
тельности трудовых отпус-
ков, отмена льготных пен-
сий для работающих
пенсионеров (независимым
профсоюзам удалось отвое-
вать льготы только для про-
работавших во вредных
условиях на момент приня-
тия закона более 5 лет,
вновь принятые на работу
уже лишены возможности
получать льготную пенсию
при условии продолжения
работы).

Заместитель председате-
ля Федерации Александр
Микша в беседе с коррес-
пондентом газеты ФПБ
«Беларускi Час» выразил
уверенность, что нынешней

осенью платформу ФПБ
поддержит еще большее
число кандидатов. Он так-
же заявил, что официаль-
ные профсоюзы возлагают
определенные надежды на
новый парламент.

По словам замглавы Фе-
дерации, на осенней сессии
планируется рассмотрение
законопроекта «О професси-
ональных союзах».

- У ФПБ есть свои поже-
лания к содержанию доку-
мента, и хотелось бы, чтобы
позиция депутатов, шагнув-
ших в Национальное собра-
ние 4-го созыва с профсоюз-
ной платформы, была
принципиальной и по это-
му, и по другим социально-
ориентированным законо-
проектам, - сказал Микша.

В будущий парламент на-
мерены баллотироваться и
активисты независимых
профсоюзов. 14 членов Бело-
русского профсоюза работни-
ков радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП) будут
участвовать в предвыборной
кампании, - сообщил один из
лидеров организации Алек-
сандр Бухвостов. Он крити-
чески оценил работу парла-
мента прошлого созыва,
отметив, что «ни один серьез-
ный закон, который бы улуч-
шил социальное положение
трудящихся, не был принят».

- Только один тот факт,
что они лишили граждан
страны льгот, говорит о ре-
зультатах их работы. Депу-

таты от ФПБ были просты-
ми статистами в парламен-
те, они выполняли лишь те
установки, которые спуска-
лись им из коридоров влас-
ти. Все до единого проголо-
совали за отмену льгот. Они
не предприняли ни одного
шага, чтобы решить самый
больной для трудящихся
вопрос – вопрос контрактов.

Александр Бухвостов мо-
жет судить о работе депута-
тов не понаслышке. Он сам
был депутатом Верховного
Совета 13 созыва. Тогда был
принят закон об охране тру-
да. Депутаты, поддержива-
ющие профсоюзную плат-
форму, добились снятия
налогового обложения с зар-
платы, не превышающий
бюджет прожиточного ми-
нимума, приняли закон о
признании зарплаты перво-
очередным платежом.

- Мы добивались обсуж-
дения в парламенте всех
предложений профсоюзов,
как независимых, так и
входящих в ФПБ. Сегодня
же депутаты принимают
лишь те решения, которые
одобрил президент. Лука-
шенко потребовал устано-
вить зарплату в 700 долла-
ров, и Федерация сразу же
подхватила: мы будем доби-
ваться зарплаты в 700 дол-
ларов. А что её добиваться,
можно подумать правитель-
ство само не выполнит рас-
поряжение президента. О
таких депутатах можно го-

ворить лишь как о простых
статистах.

Председатель Белорус-
ского Конгресса демократи-
ческих профсоюзов Алек-
сандр Ярошук вообще не
видит смысла участвовать в
предвыборной кампании.

- В стране отсутствует
само понятие выборов. Речь
идет о назначении депутатов.
Что касается лично меня, то
я не собираюсь играть «в на-
перстки» с властью. Более
того, участие в этих так
называемых выборах способ-
ствует решению политичес-
кого вопроса легитимиза-
ции белорусской власти.
Понятное дело, что списки
депутатов согласовываются
в Администрации прези-
дента. Там и решат, сколько
депутатов от Федерации,
сколько от оппозиции будет
в парламенте. Сама Федера-
ция несамостоятельна в
принятии решений. Также
как и депутаты, которые
представляют собой лишь
«машину для голосования»,
- сказал Александр Ярошук.

Вместе с тем, лидер
БКДП подтвердил, что ряд
членов независимого проф-
центра будут баллотиро-
ваться в новый парламент.

- Если кто-то желает по
тем или иным причинам
участвовать, это его право
как гражданина страны, -
отметил Александр Ярошук.

www.praca-by.info
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Первый заместитель
главы администрации
президента Беларуси
Анатолий Рубинов заяв-
ляет, что сокращения
численности учителей в
связи с переходом на 11-
летнюю общеобразова-
тельную школу не будет.

«Я хочу заявить, что ни-
какого сокращения числен-
ности учителей в связи с
переходом на 11-летнюю
школу не будет», - сказал
Анатолий Рубинов на
пресс-конференции в Мин-
ске, передает «Интерфакс».

«Сокращения оплачива-
емых часов не будет, а по-
этому не будет и сокраще-
ния учителей», - отметил
первый замглавы админис-
трации президента.

При этом Анатолий Ру-
бинов пояснил, что в Бела-
руси будет 5-дневная учеб-
ная неделя, в субботу будут
проводиться факультатив-
ные занятия, учителям бу-
дут оплачивать проведение
и факультативов.

«Денежные средства
никто у Минобразования не
забирает. Более того, те
средства, которые должны
были пойти на обучение в 12
классе, пойдут на увеличе-

ние зарплат учителей», -
сказал Анатолий Рубинов.

Кроме того, первый за-
меститель главы админис-
трации президента заявил,
что увеличения конкурса в
вузы в связи с переходом на
11-летнее общее образова-
ние не будет.

«Удвоенного конкурса в
вузы в следующем году не
будет», - сообщил Анатолий
Рубинов, подчеркнув, что «не
надо предаваться панике, в
следующем году будет такое
же число выпускников школ,
как и в обычные годы».

Рубинов пояснил, что
при эксперименте с 12-лет-
ней средней школой учени-

ки были разделены на два
потока: одни учились по 11-
летнему среднему образова-
нию, а другие - по 12-летне-
му. В следующем году они
объединятся, и будет такое
же количество выпускников.

Ну и наконец из вопро-
сов централизованного тес-
тирования планируется уб-
рать очень сложные задания.

«Сверхсложные задачи
из тестов уберут», - заявил
Анатолий Рубинов, подчер-
кнув, что это создаст «нор-
мальные, реальные условия
для поступления выпуск-
ников в вузы». А програм-
ма обучения в школах, и те-
сты на централизованном
тестировании, по словам
первого замглавы админис-
трации президента должны
быть универсальные.
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Игорь ПОТАПЧУК

Белорусская школа
возвращается в «пещер-
ный век». Меньше, чем
за полтора месяца до
начала учебного года,
Александр Лукашенко
издал декрет о переходе
на 11-летнее среднее об-
разование.

Особенно умиляет, что
декрет издан «в целях обес-
печения для всех граждан
равных возможностей полу-
чения общего среднего
образования, отвечающего
современным условиям со-
циально-экономического
развития республики». То
есть 12-летка не обеспечи-
вала равные возможности

для получения общего сред-
него образования?

На самом деле, загвозд-
ка кроется в ином. В Бела-
руси, по мнению Лукашен-
ко, развелось слишком
много «образованных». Все,
понимаешь ли, лезут в вузы.
И совсем мало желающих
идти на завод. А стране, как
заявлял глава государства,
нужны рабочие руки.

Поэтому теперь школу
переформатируют так, что-
бы она готовила поменьше
будущих студентов. Раньше
основным критерием
успешности школы был
процент выпускников, по-
ступивших в вузы. Теперь
ситуация меняется. По нео-
фициальной информации,
с директоров школ будут, в
первую очередь, требовать
обеспечить высокий про-

цент выпускников, посту-
пивших в профессиональ-
но-технические училища…

Как уже писала «Салі-
дарнасць», возврат к 11-лет-
ке грозит потерей работы
каждому пятому учителю.
Тем, кто останется, с 1 ян-
варя 2009 года повысят зар-
плату. Но вряд ли прибавка
к жалованию компенсирует
нервные затраты. В школе
начинается дурдом, связан-
ный с тем, что переверсты-
ваются практически все
программы.

Хуже всего придется
тем, кто 1 сентября пойдет
в 11-й класс. Сперва им
предстоит пройти двухлет-
нюю программу за год. А
потом они столкнутся с су-
масшедшим конкурсом
при поступлении в вузы:
ведь в 2009-м году одновре-

менно будут поступать ны-
нешние 11-е и 12-е классы.
Причем у последних будет
явное преимущество: они-то
избежали «галопа по Евро-
пам».

«Возврат к 11-летнему
сроку обучения означает
начало новой реформы,
причем реформы, ведущей
в пещерный век», — заяв-
лял ранее в интервью ”Бе-
лаПАН” председатель ко-
миссии по образованию,
культуре, науке и научно-
техническому прогрессу
Палаты представителей
Владимир Зданович. Одна-
ко именно это «соответству-
ет потребностям белорус-
ской экономики и отвечает
пожеланиям большинства
граждан» (цитата из сооб-
щения президентской
пресс-службы).

«Ни от одной версии по делу о взрыве«Ни от одной версии по делу о взрыве«Ни от одной версии по делу о взрыве«Ни от одной версии по делу о взрыве«Ни от одной версии по делу о взрыве
следствие не отказалось»следствие не отказалось»следствие не отказалось»следствие не отказалось»следствие не отказалось»

Следствие не отка-
залось от отработки
ни одной из версий взры-
ва, который произошел
в Минске ночью 4 июля.
В рамках возбужденно-
го уголовного дела про-
ведены сотни экспер-
тиз и опрошено большое
количество людей.
«Правильных» фото-
роботов предполагае-
мых подозреваемых
нет, и массовых опросов
населения в Беларуси в
связи с делом о взрыве
не проводится.

Обо всем этом агент-
ству «Интерфакс» сооб-
щил заместитель мини-
стра внутренних дел
Беларуси - начальник пред-
варительного расследова-
ния генерал-майор мили-
ции Сергей Гуреев.

«Ни от одной версии по
делу о взрыве следствие не
отказалось. Они все отра-
батываются. В настоящее
время следствие рассмат-

ривает три группы вер-
сий», - цитирует агентство
Сергея Гуреева. Вместе с
тем замминистра отказал-
ся уточнить, какие это вер-
сии, сославшись на тайну
следствия, сообщив лишь,
что «их достаточно мно-
го».

По словам Сергея Гуре-
ева, в рамках уголовного
дела о взрыве «проведены
сотни экспертиз и опроше-
но достаточно большое ко-
личество людей».

«Еще рано придавать
огласке какие-то выводы
по итогам экспертиз, тем
более, что многие из них
еще не завершены», отме-
тил заместитель министра
внутренних дел Беларуси
- начальник предваритель-
ного расследования. При
этом Гуреев уточнил, что
«гайки, которыми было
начинено взорвавшее само-
дельное устройство, мож-
но купить в любом магази-
не».

Кроме того, Сергей Гу-
реев рассказал о том, что
невзорвавшееся самодель-
ное взрывное устройство,

найденное накануне взры-
ва в Минске, «по мощнос-
ти больше первого. Если
бы оно взорвалось, то взрыв
был бы гораздо мощнее».

Специалист напомнил о
том, что «к расследованию
данного дела привлекались
специалисты из России».
«Если возникнет необхо-
димость, то у Беларуси
есть возможность обра-
титься за помощью к кол-
легам из США, стран Ев-
росоюза», - подчеркнул
замминистра внутренних
дел.

Касаясь ситуации с оп-
росом населения, Сергей
Гуреев пояснил, что «мас-
совых опросов населения в
Беларуси в связи с делом о
взрыве не проводится».

«Милицию интересуют
в первую очередь люди, ко-
торые могли находиться в
секторах близких к месту
взрыва и месту обнаружения
второго взрывного уст-
ройств» - пояснил Гуреев.
«По месту жительства и ме-
сту работы идет опрос имен-
но этой категории лиц», -
отметил замминистра.

Он также подчеркнул,
что «милиция по-прежне-
му нуждается в видео- и
фотоматериалах, которые
могут быть у людей, кото-
рые находились в ту ночь
на месте событий». «У со-
трудников милиции доста-
точно технических
средств, чтобы обработать
видео- и фотоизображение
даже не очень хорошего
качества», - подчеркнул
замминистра.

Поясняя ситуацию с
фотороботами, замминис-
тра отметил, что пока «пра-
вильных» фотороботов
предполагаемых подозре-
ваемых нет. «Составлено
только рабочее изображе-
ние для служебного
пользования», - отметил
Сергей Гуреев.

Замминистра сообщил,
что расследованием дела о
взрыве в Минске «занима-
ется очень сильная след-
ственная группа», в кото-
рую включены лучшие
следователи органов внут-
ренних дел, сотрудники
КГБ, и опытные оператив-
ники с регионов.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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Владимир МАРТЬЯНОВ

В Гродненской обла-
сти дети видят некое
странное лохматое су-
щество – оно бегает по
кукурузным полям и
поедает зеленые ябло-
ки. Милиция относит
происходящее к разря-
ду домыслов. Неужели
в Беларуси появился
собственный йети?

В одном из сельских со-
ветов Лидского района
«Интерфаксу» рассказали
о том, что «слухи о том, что
кто-то бегает по полям, хо-
дят уже несколько недель.
Кого-то лохматого якобы
видели дети».

Правда, «от взрослых,
которые постоянно ходят в
лес за ягодами, а поэтому
не боятся за каждым дере-
вом увидеть что-то страш-
ное, информации не
было».

Сотрудники РУВД
Лидского района начали
проверку, хотя никто по
поводу лохматого суще-
ства в милицию не обра-
щался. И ничего не на-
шли.

«Никаких следов пре-
бывания странного суще-
ства не обнаружено», - рас-
сказали «Интерфаксу» в
РУВД.

По словам собеседни-
ков агентства, «участко-
вый инспектор опросил
человека, который якобы
видел лохматое суще-
ство». Очевидец «очень
красочно и подробно опи-
сал непонятное существо,
которое сидело на яблоне
и ело незрелые плоды. Од-
нако делать выводы, осно-
вываясь только на расска-
зе этого впечатлительного
человека, нельзя», - отме-
тили собеседники агент-
ства.

А потому информацию
о том, что в Лидском рай-
оне появилось странное
лохматое существо, ми-
лиционеры склонны отно-
сить к разряду домыслов.

«Были рассказы не-
скольких подростков, ко-
торые якобы видели, как
по кукурузным полям бе-

гает непонятное существо.
Эта информация тоже из
разряда фантазий. Неко-
торые дети, как и взрослые
с особенностями психики,
склонны к фантазиям», -
отметили сотрудники
РУВД.

При этом милиционе-
ры подчеркнули, что
информации, что из како-
го-то зоопарка в Гродно сбе-
жала обезьяна, у них нет.

Казалось бы, интрига
исчерпана, но от источни-
ка, пожелавшего остаться
неназванным, тому же
«Интерфаксу» поступила
информация о том, что
«странное существо уже
переместилось на террито-
рию соседнего Вороновс-
кого района».

Правда, в РУВД Воро-
новского района сообщи-
ли, что «пока сигналов о
том, что на территории
района обитает непонятное
существо, не поступало».
А «если поступят, начнем
выяснять», - добавили в
РУВД.

На дворе вроде никак
не первое апреля. Так что
время для розыгрышей
выбрано нетрадиционное.
Правда, может происходя-
щее действительно
является всего лишь фан-
тазией местной детворы,
которая мается от безделья
на летних каникулах. Тем
более, что от взрослых су-
щество почему-то предпо-
читает скрываться.

А жаль, возможно появ-
ление белорусского йети
вызвало бы повышенный
интерес к нашей стране
разного рода туристов. И
легенду о нашем местном
йети следовало бы поддер-
живать и всячески разви-
вать. Ведь ездят же много-
численные зеваки на
озеро Лох-Несс смотреть
на загадочную Несси, факт
присутствия которой в
этом горном шотландском
озере до сих пор докумен-

тально так и не подтверж-
ден. Чем Лидский или Во-
роновский районы хуже?

Ведь йети, наравне с
НЛО, пришельцами и
Бермудским треугольни-
ком, относится к числу
наиболее популярных в
народе загадок. Как сооб-
щает «Википедия», снем-
жный человемк (йети,
сасквоч, бигфут) — чело-
векообразное существо,
якобы встречающееся в
различных высокогорных
или лесных районах Зем-
ли. Есть мнение, что это
реликтовый гоминид, то
есть млекопитающее, при-
надлежащее отряду при-
матов и роду человек, со-
хранившееся до наших
дней со времён предков че-
ловека современного.

Судя по гипотезам и
неподтверждённым сви-
детельствам, снежные
люди отличаются от нас
более плотным телосло-
жением, заострённой
формой черепа, более
длинными руками, малой
длиной шеи и массивной
нижней челюстью, отно-
сительно короткими бёд-
рами. Имеют волосяной
покров по всему телу —
чёрного, рыжего или се-
дого цвета. Лица тёмного
цвета. На голове волосы
длиннее, чем на теле. Усы
и борода очень редкие и
короткие. Имеют силь-
ный неприятный запах.
Хорошо лазают по деревь-
ям. Утверждается, что
горные популяции снеж-
ных людей живут в пеще-
рах, лесные строят гнёз-
да на ветках деревьев.

Так что если кому-то
удастся рассмотреть лид-
ское существо с близкого
расстояния, он может по-
пытаться найти сходство с
этими описаниями снеж-
ного человека.

А знаете, даже жаль,
если происходящее ока-
жется всего-навсего детс-
кой выдумкой. Ведь сегод-
ня так не хватает чудес и
загадок! Даже немного
жаль будет развенчивать
миф о лидском снежном
человеке. Или думать о
том, что по белорусским
лесам слоняется несчаст-
ная отбившаяся от зоопар-
ка обычная обезьяна.

Гастарбайтерами
в Литве
чаще всего
становятся
белорусы
и турки

Биржа труда
(БТ) Литвы за первое
полугодие 2008 года
выдала разрешения
на трудоустройство
4,4 тыс. граждан за-
рубежных госу-
дарств. «Самую боль-
шую часть — 18%
трудоустроившихся
иностранцев состав-
ляют граждане сосед-
ней Беларуси», — со-
общает пресс-служба
БТ.

В пресс-службе так-
же отметили, что за ана-
логичный период про-
шлого года было выдано
2,4 тыс. разрешений.

Кроме того, среди по-
лучивших разрешения
на работу иностранцев
16% - граждане Тур-
ции, 13% - Украины, 8%
- Молдавии, 7% - Китая.

Ровно треть граждан
зарубежья, получивших
разрешения на работу в
Литве, являются води-
телями международных
перевозок, 17% - камен-
щиками, 9% - сварщи-
ками.

Пресс-служба БТ со-
общает, что за последние
годы в Литве уровень
безработицы был очень
низким, но «в последнее
время из-за обозначив-
шегося экономического
спада он начал повы-
шаться, и к концу перво-
го полугодия составлял
4,7%».
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СПОРТ

Хацкевич и ТумиловичХацкевич и ТумиловичХацкевич и ТумиловичХацкевич и ТумиловичХацкевич и Тумилович
сыграли прощальный матчсыграли прощальный матчсыграли прощальный матчсыграли прощальный матчсыграли прощальный матч
Сергей ОЛЕХНОВИЧ,
фото Янки Погулянки

19 июля на главной
арене страны, минском
стадионе «Динамо», со-
стоялся прощальный
матч прославленных бе-
лорусских футболистов
— голкипера Геннадия
Тумиловича и полуза-
щитника Александра
Хацкевича. Они прости-
лись с большим футбо-
лом красиво.

Казалось бы, ничего осо-
бенного в этот дождливый и
промозглый субботний ве-
чер не произошло — в карь-
ере каждого футболиста на-
ступает момент, когда он
говорит любимой игре пос-
леднее «прости». Тем паче
Хац и Гена, как называли их
болельщики, пресловутый
гвоздь, на который у футбо-
листов принято вешать бут-
сы, вбили в стену еще в
прошлом году. Но все равно
печально и на сердце ще-

мит. Ведь прощальный
матч Хацкевича и Тумило-
вича означает еще и то, что
эпоха игроков, стоявших у
истоков суверенного бело-
русского футбола, увы, за-
канчивается…

…Когда на предматчевой
пресс-конференции у
спортивного директора ле-
веркузенского «Байера»
живой легенды немецкого
футбола, чемпиона мира
Руди Фёллера спросили,
имел ли для него значение
результат прощального
матча, экс-наставник бун-

десманншафт ответил: «Ни
малейшего». Для Гены и
Хаца — стоп, теперь уже
никакой фамильярности:
для Геннадия Анатольевича
и Александра Николаевича
— итог их последнего в иг-
роцкой карьере поединка
тоже ровным счетом ничего
не значил. Тем не менее,
партнеры не подвели: про-
тивостояние минского «Ди-
намо» с одной из лучших
команд бундеслиги, пере-
живающей, правда, сейчас
не лучшие времена, завер-
шилось вничью — 2:2. На

голы Роберта Рака и Сергея
Кисляка (с пенальти) гости
ответили точными ударами
Мануэля Фридриха и
Саши Дума.

Хацкевич и Тумилович
простились с большим фут-
болом красиво. И одновре-
менно — профессионально,
не превратив прощальный
матч в традиционное для
подобных случаев шоу. От-
лично понимая, что «Бай-
ер» рассматривает спар-
ринг с «Динамо» как один
из этапов подготовки к стар-
тующему через месяц пер-
венству бундеслиги, они
провели на поле всего во-
семь минут и сразу после
забитого Раком мяча усту-
пили место Андрею Горбу-
нову и Олегу Шкабаре.

Завоевавшие на пару три
титула лучшего футболис-
та Беларуси (Александр
Хацкевич признавался
сильнейшим игроком стра-
ны в 1998 и 2000 года, Ген-
надий Тумилович — в 2001-
м) покидали арену на белом
кабриолете под аплодисмен-
ты семи тысяч зрителей,
которых не испугал не по-
июльски холодный дождь,
и пронзительную музыку
Энио Морриконе из культо-
вого фильма «Профессио-
нал». И эта мелодия была
как нельзя в тему.

Мирный и Волчков отМирный и Волчков отМирный и Волчков отМирный и Волчков отМирный и Волчков отдалидалидалидалидали
сборной Беларуси всё, что могсборной Беларуси всё, что могсборной Беларуси всё, что могсборной Беларуси всё, что могсборной Беларуси всё, что моглилилилили
Игорь ПОТАПЧУК

Мужская сборная Бе-
ларуси по теннису по-
терпела поражение от
команды Польши в
матче утешительного
раунда 1-й Евро-Афри-
канской группы Кубка
Дэвиса — 1:4. Эпоха
Максима Мирного и
Владимира Волчкова за-
кончилась.

Накануне матча поляки
представлялись не таким
уж грозным соперником.
Однако уже первый день оп-
рокинул все надежды бело-
русских болельщиков.
Сначала Владимир Волчков
(423-е место в рейтинге
АТР) уступил Михалу
Пшишевжному (414) — 2:6,

6:4, 2:6, 2:6. А потом и Мак-
сим Мирный (368) проиг-
рал 17-летнему Ежи Янови-
чу (681) — 4:6, 5:7, 4:6.

После этого исход матча
сомнений уже ни у кого не
вызывал. На парную встре-
чу сборная Беларуси выста-
вила молодежь. Наш тандем
Павел Котляров/Андрей
Коротченя не имел шансов
против польского дуэта Ма-
риуш Фирстенберг/Марцин
Матковски – 4:6, 0:6, 2:6.

Затем Павел Котляров
(977) был разгромлен Миха-
лом Пшишевжным — 1:6,
2:6. И лишь в последнем
поединке Андрей Коротче-
ня (751) поддержал пре-
стиж сборной Беларуси,
обыграв обидчика Макса
Мирного, Ежи Яновича -
3:6, 6:2, 6:4.

Результат, мягко говоря,
неутешительный. Теперь
нашим теннисистам в сен-

тябре предстоит бороться с
командой Грузии за то, что-
бы не вылететь во вторую
Евро-Африканскую группу
Кубка Дэвиса. А ведь еще
недавно белорусская коман-
да вовсю «шумела» в
Мировой группе, высшем
эшелоне неофициального
чемпионата мира по теннису.

14 лет Максим Мирный
и Владимир Волчков тащи-
ли на своих плечах сборную
Беларуси, не имея равно-
ценной замены. Эта пара
добилась выдающегося ре-
зультата: в 2004 году наша
команда добралась до полу-
финала Кубка Дэвиса. На ее
счету немало славных по-
бед.

Но силы Мирного и Вол-
чкова не беспредельны. Они
отдали сборной всё, что мог-
ли, борясь за честь страны
и в те времена, когда теннис
не входил в список приори-

тетов руководства страны, и
в тот короткий период, ког-
да власть решила погреть-
ся в лучах чужих побед.
Уверен, что в отличие от
чиновников, обладающих
короткой памятью (много
ли их появилось на трибу-
нах в этот уик-энд?), бело-
русские болельщики всегда
будут помнить фантасти-
ческий по накалу матч про-
тив сборной России в
феврале 2004 года, когда по-
бедное очко нашей команде
принёс травмированный
Володя Волчков. И разгром,
учинённый я месяцами
позже аргентинцам. И эф-
фектную победу над испан-
цами. И многое другое.

Мирный, вероятно, еще
сыграет за сборную. Волч-
ков – вряд ли. Но в любом
случае ответственность за
будущее белорусского тен-
ниса переходит ко вчераш-
ним юниорам. Даст Бог, они
тоже порадуют нас яркими
победами.

А вам, Максим и Воло-
дя, спасибо за всё.


